

"L'ORANIE CYCLISTE"

N° 13 - Juillet, Août, Septembre, Octobre 1978.

COURRIER : Jean-Marie BARROIS

13008 MARSEILLE

Le montage photographique pas prêt le 15 septembre, une saison pleine avec les vétérans puisqu'arrêtée le 15 octobre, une rentrée des classes qui n'en finissait pas..... ont pu faire croire à mes copains cyclistes oranais que je les avais oubliés. Il ne faudra plus que je vous fasse des promesses. L'ORANIE CYCLISTE vous donnera rendez-vous au moment des vacances, c'est le seul moment où je peux sérieusement m'en occuper. Que les grincheux me pardonnent. Voici L'ORANIE CYCLISTE N° 13, en retard d'un mois sur la date de parution promise, mais dans les délais pour ne pas être éliminée...

Jean-Marie BARROIS.

DECES....

Par l'ECHO de L'ORANIE, nous avons appris le décès du bel-abbésien Félix ROUEFERE. Supporter acharné du ballon rond, il était aussi si un fervent passionné de cyclisme. Nombreux sont ceux qui l'ont connu et ils doivent se rappeler que c'est grâce à lui que vécut la piste cycliste construite sur le stade de la P.C.B.A., situé rue du "Soleil". Malgré ses virages presque à l'équerre, elle connut un très grand nombre d'épreuves cyclistes où se retrouvaient les meilleures et fines pédales bel-abbésiennes et oranaises confrontées dans de magnifiques programmes. A 86 ans, Félix ne connaissait que des amis et laissera le souvenir de celui qui fit bien souvent passer le sport avant ses activités professionnelles.

Henri PIOVANACCI est décédé à Toulon. Il avait couru sous les couleurs du M.C.O. à Oran et faisait partie de la famille dite des cousins avec POLO, André ROBLES, Roger SERVOLE et DOMINGUEZ de Saint-Eugène. Nombreux seront ses amis qui, avec sa famille, seront attristés par sa disparition alors qu'il commençait à bénéficier de sa retraite des PTT.

M. Jean Florès de Pertuis nous a fait part du décès de M. SAUVAGE, survenu à l'âge de 68 ans à Cagnes sur Mer. Membre bienfaiteur de L'ORANIE CYCLISTE, il fut lui aussi un dirigeant très actif de l'Union Sportive de TIZI aux côtés de MM CUQ, AGERON, PRADIER, LOUP et FLORES, leur actif président.

Nous nous excusons de signaler aussi tardivement le décès de Joseph SALAZAR survenu à la suite d'un accident de la route sur la Nationale 7 dans la vallée du Rhône. Ancien garde-champêtre à Sidi-Chami et licencié vétérans à l'A.V.C.O., il cumula de très nombreuses victoires à l'image de son frère Vincent SALAZAR et de son beau-frère François FRUTOS. Il fut malheureusement un des premiers à figurer sur la longue liste d'excellents amis décédés depuis leur départ d'Oranie. Nombreux seront ceux qui se rappelleront ses nombreuses qualités physiques et morales qui l'animaient.

Madame Charles GARCIN et sa famille ont la douleur de nous faire part de la perte cruelle qu'ils viennent d'éprouver en la personne de Charles GARCIN, retraité des T.O., décédé le 16 juin 1978, à Sète, à l'âge de 75 ans.

Sous toutes réserves, on nous a annoncé le décès de l'excellent routier et pistard oranais Emile REIG qui se distingua aux côtés des MARCO, MONCADA, PONS, OLMEDA, ARFI, DIAZ et autres fines pédales de son époque.

. Nous apprenons le décès de Mme Alexandre CORNU, mère de Mme Etienne BELLIA.

A tous, nos plus sincères condoléances.

C O U P D U R

Notre ami Gilbert PASTOR, a été victime d'un accident très sérieux sur le terrain d'aviation de Marignane. Tombé de l'échelle d'accès aux avions, notre camarade serait actuellement en rééducation. Nous espérons recevoir rapidement de ses nouvelles pour rassurer la grande famille du cyclisme oranien. Bon rétablissement, Gilbert.

M A R I A G E

M et Mme Edouard TROUVE font part du mariage de leur fils Edouard René avec Mlle Agnès TURLOT.
Félicitations....

UNE NOUVELLE ET IMPORTANTE "RETROUVAILLE" ...

Il s'agit de René PODESTA que le Président a pu contacter par l'intermédiaire d'Ernest BASCUNANA et de son fils Pierre PODESTA.

Un échange de correspondance immédiatement suivi et c'est ainsi que ses nombreux amis pourront apprendre qu'il se trouve en bonne santé dans une maison de retraite "Les Érables" 10000 LES NOES, près de TROYES. Agé de 82 ans, René PODESTA est de la génération d'avant 1914 et dans un Alger-Oran, il fut victime peu après le départ d'une bûche qui le marqua à tout jamais par une cicatrice à la lèvre supérieure.

Président du Moto-cycle Oranais, les coureurs d'Oranie lui doivent le "Circuit Taïba" qui connut 15 éditions de 1933 à 1953. Toujours très dévoué à la cause du sport cycliste, il sut s'attirer la sympathie de tous les licenciés d'Oranie et quand pendant la dernière guerre le carburant fit défaut, il n'hésita pas à réenfourcher un vélo pour continuer à assurer la bonne marche de son usine rue Claude Bernard au Plateau Saint Michel à Oran. L'ORANIE CYCLISTE ainsi que tous les anciens d'Oranie sont heureux de pouvoir lui souhaiter un très agréable séjour dans sa nouvelle résidence avec l'espoir de pouvoir le retrouver à l'occasion de prochaines retrouvailles.
J.D.

Encore une retrouvaille, et pas sans peine, après près de 5 années de recherches. Il s'agit d'André SANCHEZ du M.C.O. qui habitait les Castors à Saint-Eugène (âgé de 58 ans). Il débuta chez Fangeau puis entra à la DCAN à Lartigues. Vainqueur du 1^{er} Pas Dunlop en 1937 et du Grand Prix de la Ville d'Oran en 1939.
SANCHEZ André - 34100 MONTPELLIER

ON N'OUBLIE PAS LE PRESIDENT.....

M. DUMESGES a eu le plaisir d'avoir les visites de Norbert RABINEAU, de DE MURCIA, de Fernand SORO, de M et Mme Vincent SALAZAR, d'Henri RICHIER et son épouse et de recevoir des nouvelles de BARBER, en escale à Caracas, de GRANGIER de retour à Sérémange, de M. ANGLES en cure à Eugénie les Bains. A tous, il leur adresse ses sincères remerciements.

CARTES POSTALES.....

Les anciens cyclistes d'Oranie ont reçu les amicaux bonjours de vacances de leur Président J. DUMESGES (des Eaux Bonnes et du sommet du col de l'Aubisque, avec l'ami Fernand Soro), Grangier, SABATHIER (d'Alicante), d'ANDREU (de Corse), de Raymond CAUDAL (de Hollande puis de San Fernando, près de Cadix...oh le grand voyageur).

Rodrigue BASCUNANA a rejoint son copain Emmanuel EGEA en Iran. Le peloton des vétérans Provence-Languedoc a perdu deux gais compagnons et Barrois deux copains avec qui parler du bon vieux temps....

ECHOS DES 2 èmes RETROUVAILLES....

. Vincent SALAZAR, l'ancien champion de France sur route des Aspirants Professionnels, devant René VIETTO, s'était déplacé spécialement de la Celle Saint-Cloud, en compagnie de son épouse pour retrouver à Fontvieille ses amis qu'il n'avait plus revus, certains depuis plus de 30 ans. Malgré les années, Vincent a conservé son magnifique coup de pédale et il a été du nombre de ceux qui n'ont pas été épargnés par les crevaisons. Mais en revanche, que de lointains souvenirs évoqués.

. François CADENE était là lui aussi. Après s'être illustré sur les routes de France et d'Oranie, il créa sa marque de vélo. DU "Vélo Cadène", il passa au "Spécial Cadène" pour terminer par le "Super Spécial Cadène". A l'époque, on ne pouvait guère faire plus.

. Raymond CAUDAL, le miraculé, nous a fait part de ses mésaventures. Victime d'un accident de la route, avec 7 jours dans le coma, 7 côtes cassées et 7 broches pour consolider ses membres, il pouvait à juste titre prétendre que c'était lui qui venait de loin, de très loin même.

. Louis GRANGIER, empêche l'an dernier, n'hésita pas à faire des centaines de kilomètres en chemin de fer pour se retrouver à Fontvieille. Au milieu de ses amis, il n'était plus question du "Petit Louis" vainqueur de nombreuses épreuves puis trésorier du CRO-FFC, toujours volontaire pour accompagner les coureurs d'Oranie aux championnats d'Algérie et de France.

. Charles DESBOIS, spécialiste dans les tentatives de record sur route d'Oranie, trouva le train trop rapide et ne put, de ce fait, mettre le nez à la fenêtre.

. Pito GARCIA, descendu des Baux de Provence, était là lui aussi pour serrer la main de tous ceux qui se rappelaient s'être souvent assis à sa table bien garnie après les nombreuses épreuves disputées à Perrégaux.

. Alfred TRENTINELLA, l'ancien routier et pistard algérois qui connut sa gloire de 1925 à 1932 est revenu enchanté de l'agréable journée passée en famille avec Joseph MAS, au contact des anciens d'Oranie. Handicapé par une fracture du col du fémur, nous lui souhaitons un prompt rétablissement.

. Avec les nombreux souvenirs évoqués, il y eut aussi échange de photos. C'est ainsi que le Président fut ravi de recevoir de la part de François DEFUENTES, ancien président de l'A.V.C.O., des photos prises à l'occasion du "Carrousel du MOTO CYCLE ORANAIS" qui se déroula sur l'esplanade du Casino de Canastel.

MAILLOTS....MAILLOTS...MAILLOTS....MAILLOTS....

Ils ont été expédiés début octobre, ont été servis : Rodrigue Bascunana, Edmond Mellina (qui a sollicité un échange et qui probablement pourra exceptionnellement être satisfait), Martial Hieramente, Nicolas Leiendeckers, Raymond Caudal, Michel Escama, Raphaël Mas, Yvon Carrillo, Firmin Lopez, Henri Ballester, Guy Bedin, Jean-Claude Archilla, Gilbert Andreu, Sylvain Sabathier, Ernest Nieto, Yvon Gonzalez et Fernand Soro.

Joseph Alonzo, assez proche voisin, sera servi d'ici peu.

Sauf erreur de ma part, Gilbert Andreu, Joseph Alonzo et Ernest Nieto ne m'ont pas fait parvenir leur chèque de 70 Frs.

L'un d'entre vous n'a pas reçu un maillot mais un haut de survêtement. Il peut demander un échange. J'avais demandé pour moi-même ce haut de survêtement mais....

D'autres maillots (en petite quantité toutefois) sont à votre disposition. A vous de vous faire connaître. Merci.

MONTAGE PHOTOGRAPHIQUE..... ADRESSES.....MONTAGE PHOTOGRAPHIQUE.....

Le montage photographique et la mise à jour des adresses ne se présentent pas comme l'an dernier. Nous avons choisi la présentation la plus simple possible...et la moins onéreuse. Nous avons essayé de vous présenter les photos les plus représentatives de notre rassemblement, les présidents, les recommandations d'avant départ, le départ, un passage sur la ligne, l'arrivée victorieuse de Paul Gimenez, des retrouvailles, les discussions de l'après-midi. Certains ont la chance de figurer deux, trois fois, d'autres ne se trouveront pas. Tout dépend des provenances, parents et amis photographiant en priorité les personnes qu'ils accompagnaient. Ces photos sont signées Michel ESCAMA, Jean-Claude PEREZ, Mme GIMENO, Didier BARROIS. Dans quelques jours, diapositives ou négatifs leur seront renvoyés. Merci de leur compréhension et de leur coopération.

Adresses à ajouter

ABAD Vincent - 84 SORGUES.

CANOVAS Antoine - 13700 MARIGNANE

GONZALEZ Oscar - 83500 LA SEYNE sur MER.

JUAN Joseph - 83160 LA VALETTE du VAR.

Montage photographique et adresses représentant un poids appréciable, quatre pages déjà préparées ajoutées à ce "poids" ...il y a là de quoi avoir un envoi assez "cher". Aussi je terminerai cette page avec quelques lettres reçues, préférant remettre au prochain numéro le compte-rendu financier.

DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE...DES NOUVELLES DE..

Edmond MELLINA...:"Quelques mots pour m'excuser d'avoir été absent aux deuxièmes retrouvailles. Il m'aurait fallu prendre au moins deux jours de congé...surtout que courant juillet nous devons traverser la France en diagonale pour aller assister à un mariage à Sedan....Mes regrets sont très grands...Pépito m'a expliqué que Michel Escame était là, d'autres que j'aurai eu grand plaisir à retrouver...."

Maurice ERCIER ... : "J'ai vécu de 1960 à 1973 dans le Val de Marne où j'étais directeur sportif à l'UCVM, Après avoir fait un stage à l'INS. Dans mes déplacements, avec mes coureurs, j'ai souvent rencontré des anciens de chez nous. Quelle était notre joie !!! Depuis 1973, je suis en Bretagne. Je possède un garage et ne puis plus m'occuper de cyclisme. Depuis trois ans, je pratique le vélo, le dimanche, en cyclo-sportif. Dernièrement, j'ai participé à Brest-Dinard-Evry, 600 km, 700 Participants, une étape de nuit, les 100 derniers à allure libre. Pour avoir terminé dans les délais, j'ai eu droit à une belle médaille...".

Firmin LOPEZ...:"Cette année, des raisons familiales ont fait que je n'ai pu participer aux retrouvailles. J'avais gardé un très bon souvenir de l'année dernière et me faisais une immense joie d'y être de nouveau cette année. Malheureusement cela a été impossible.

René PODESTA...:"J'ai conservé de beaux films en 9,5 que j'ai pris moi-même, bien sûr des circuits Taïba et aussi des Critériums de l'Echo d'Oran. J'aime les visionner et revoir Salazar, Richier, Valdès, Méchaly, Garcia qui faisaient honneur à notre petite patrie..perdue...".

Michel ESCAMA...:"Cette rencontre a été une grande réussite. J'ai été très heureux de bagarrer au milieu des amis et c'est incroyable les souvenirs que nous avons évoqués tout en pédalant. Evidemment, le lundi, j'étais très fatigué puisque j'avais du rouler toute la nuit pour arriver vers 10 h à Paris. Qu'importe, j'étais tellement heureux !".